

平成27年度

第4回 阿波市教育委員会定例会会議録

阿波市教育委員会

平成27年度第4回 阿波市教育委員会定例会会議録

- 1 日 時 平成27年7月30日(木)  
開会 午後1時00分  
閉会 午後2時25分
- 2 場 所 阿波市役所 本庁 3階 302会議室
- 3 出席委員  
委 員 長 重 清 由 充  
委 員 安 田 佳 子  
委 員 森 勝 正  
委 員 庄 野 憲 二  
委員(教育長) 坂 東 英 司
- 4 会議出席者  
教 育 次 長 吉 田 一 夫  
教 育 次 長 高 田 稔  
教 育 総 務 課 長 矢 田 正 和  
学 校 教 育 課 長 大 倉 敏 美  
社 会 教 育 課 長 松 原 美 子  
学 校 給 食 セ ン タ ー 所 長 大 木 悠 子  
(書記) 教 育 総 務 課 課 長 補 佐 笠 井 久 美 代
- 5 付議事項
  - (1) 前回会議録の承認について
  - (2) 教育長の報告について
  - (3) 準要保護の認定について
  - (4) その他

会議の大要は、次のとおり。

【重清委員長】 定例会を開会する旨を告げる。

(1) 前回会議録の承認について

【重清委員長】 送付いただいております議事録について何かございますか。

〈質 疑〉

なし

【重清委員長】 「前回会議録について」を承認する旨を告げる。

(2) 教育長の報告について

【重清委員長】 教育長に報告を求める。

【坂東教育長】 6月29日から7月30日までの、主だった教育委員会行事について報告。

〈質 疑〉

【森委員】 教育委員会が主催、共催、後援とかしている行事があることを、教育委員も知っておきたいと思います。できれば1カ月分まとめて教えていただけたらと思いますが。

【安田委員】 この間、熱中症の講演会があったときもわからなくて。教育委員として問われることも多々あるので。事前にわかる範囲でいいのでお願いします。

【矢田教育総務課長】 一覧表にするように検討したいと思います。

【安田委員】 アエルワの使用料のこととかあると思いますが、教育委員会が必要なものは援助したらいいなと思います。

【重清委員長】 2日の徳島県の保護者向け家庭教育セミナーですけれども、各学校へ案内はしたのですか。

【高田教育次長】 はい。各学校の学校長あてにご案内させていただいております。

【重清委員長】 家庭教育が大事だと言われるなか、学校だけでなく家庭との連携をと言われているので、ぜひともこういったことに参加していただいてご協力していただきたいと思います。徳島県内で4か所開催したと大きく新聞に報じられていて、家庭教育は大事だとか「勉強しなさい。」と言いつけることも大切だということなど、参考になったと感想を述べられていました。こういった会はたくさんの方に来ていただけたらなと思います。

【安田委員】 学校訪問ですが、市議員さんたちの地元の学校にだけ一人ずつでも文教厚生常任委員の議員さんが来てくれたらと思うのですが。

【吉田教育次長】今年は日程的に1日ということになりました。今提案いただいた内容については、来年度に向けて文教厚生常任委員会の方にお話ししていきたいと思います。

【重清委員長】違った地区の学校を見るのも、うちの地区ではこんなところが生かされているとか、足りないところとかもわかっていいと思うんですけども。

【重清委員長】「教育長の報告について」を了承する旨を告げる。

### (3) 準要保護の認定について

【重清委員長】事務局に説明を求める。

【大倉学校教育課長】準要保護の認定について説明。

〈質 疑〉

【安田委員】認定がかなり減になっていますが、どうしてでしょうか。

【大倉学校教育課長】所得増の方が増えたということではないかと思えます。

【重清委員長】「準要保護の認定について」を了承する旨をつける。

### (4) その他について

【重清委員長】委員、事務局に何かあるか尋ねる。

【大倉学校教育課長】スクールゾーンの件について説明

〈質 疑〉

【重清委員長】教育委員会といたしましては、子どもの安全が優先でございますし、地元住民、吉野地区子どもを守る会、学校に検討していただくという学校からの要望でぜひとも残してほしいという要望がありますので、この方向でお願いしたいと思います。市民のかたのご意見もあると思いますが、できましたら公安の方とご審議いただくなり、8月4日、5日に学校の方からも、警察署、担当市建設課、学校、保護者、教育委員会も検討いたしますのでそのうえでご審議検討させていただきますので、よろしいでしょうか。

【安田委員】スクールゾーンだったら誰も通さない、警察に立ってもらいなり違反者にはきちんと対処してもらいたいと思います。わかりやすくスクールゾーンの表示をしてもらうとかの手段はいると思います。不公平感を思う方はその方だけでなく他の方もそう感じている方もおられると思います。そういう対処を警察にも要望していただいた方がいいと個人的に思います。

【森委員】安田委員さんと基本的に同じ考えですけども。もともとが、学校、

P T A、地域の方々のご意向で、公安委員会に要望を出して必要であると認めて今に至っているということで、地域の方からあるいはP T Aとか吉野地区子どもを守る会が取り下げたいというのであれば、警察の方で対応してくれると思います。おかしいという方がいる以上点検もし、おかしいなというところを再検討していくべきだと思います。

【庄野委員】地元住民とか、吉野地区子どもを守る会、学校が残してほしいと言っている理由をもう少し、住民の方に説明する機会があったらわかってもらえるのではないかと思います。そのような機会があればと思います。

【重清委員長】いま委員の皆様におっしゃっていただいたお話の中で、理由が明確であれば市民の方にもご理解いただけますし、安田委員さんがおっしゃるよう一人だけでなく不満に思っているかたはたくさんいらっしゃると思いますので、スクールゾーンであればスクールゾーンということを確認に示すとか、警察の方に定期的に立っていただくとか、違反切符を切っていただくなりしっかりした対処をしていただければ、ご理解いただけるのではないかと思いますので、8月4日、5日に検討して要望を述べていただければと思います。

【矢田教育総務課長】第1次教育振興計画後期計画の進行状況について説明。

〈質 疑〉  
なし

【矢田教育総務課長】27年度の学校のエアコン整備について報告。

〈質 疑〉  
なし

【矢田教育総務課長】はぐれサルについての報告。

〈質 疑〉  
なし

【松原社会教育課長】8月21日開催の、平和学習映画「アオギリにたくして」の上映会について説明。

〈質 疑〉  
なし

【松原社会教育課長】平成28年3月6日開催のシティマラソンについて説明。

〈質 疑〉

【重清委員長】広報誌でお知らせはしますか。

【松原社会教育課長】はい。

【重清委員長】たくさんの方に参加いただけたらと思います。

【重清委員長】学校訪問の感想について。

【安田委員】学校訪問で思ったことは、土成中学校、吉野中学校の子どもさんたちがすごく落ち着いて勉強されているなという印象を持ちました。不登校で荒れていたお子さんたちもすごく感動的に卒業式を迎えられたとお聞きしました。校長先生や、先生方のご努力が実られたたまものかなという印象を持ちました。どこの学校もいろんな課題をもっていますが、先生同士の連携とか一人の先生が抱え込まないという姿勢で、校長先生、教頭先生が臨まれていることはとてもありがたいことで、問題解決につながると印象を持ちました。

【森委員】今年は全校行かせていただいたと思います。どの学校とも校長先生を中心に教育方針をはっきりと示しまして、具体的な項目に至るまで計画をし、しかも教室では子どもたちは落ち着いて、先生方も教育機器を使ったり一生懸命頑張っているという印象を受けました。これが学力向上につながって結果が出るといういいなと思いますし、今年は市の方でお金を出していただいて、学力向上のための職員が増えましたので個人指導ということで個別にかかわっておるし、学校によったら放課後にもかかわってくれているようなので、その成果にも期待したいと思っております。ただ、施設設備に関してはそれぞれの学校で苦勞し、なかなか思う通りに行かない中、できる範囲で充実できるようにと思っております。全体としては、職員もやる気を出して真剣に受け止めてやってくれていると感じました。

【重清委員長】各学校の要望があったようですけれど、気になったのが、八幡小学校の校舎からプールまでの安全面とか、土成中学校の体育館の、雨の時の対策。久勝小学校の運動場のフェンスとかプールの防水シートとかいろいろあると思います。優先すべきは検討していただいてできる限りお願いできたらと思います。また、防犯対策につきましても、もう一度施錠面の徹底ということでしたら再確認していただけたらと思います。柿原小で、暑さ対策にミストシャワーを設置したのは大変いいアイデアであり低コストでいいなと思いました。どこの学校でもされたらと思いました。久勝小学校では英語の教室を作られておりましたので、英語の先生は便利でいいのではないかと思います。どの学校も校長先生はじめ職員の皆様が一丸となって子どもの教育にあられたということで、各学校で工夫され学力向上に取り組んでおられましたので、大変よかったですと思います。2学期から教育機器のタブレット型コンピューターが

配備されますし、先生方もその使い方を夏休み研修されて、学力向上にも役立つと思われるので、その成果がみられるか期待しております。家庭学習におきましても、吉野地区では家庭学習に力を入れられておりますので、どの学校も学校から呼び掛けて努力をしていただきたいと思います。特別支援につきましても、何箇所かクラスが多いところがあり、先生のご苦勞もあると思いますが、一人一人の子どもに合った対応をされているので、ご苦勞の成果が見られるし、また家庭との連携も取れておりましたので大変良かったように思われます。

【吉田教育次長】7月16日から17日にかけての台風11号の被害について報告。

〈質 疑〉

【森委員】土成中の雨漏りは、専門家と相談してお願いしたいと思います。

【安田委員】阿波中学校の東側の道に、台風の後葉っぱが飛んでいて先生が掃き寄せてくれていたんですが、先日地元のボランティアやPTAの方が撤去してくれました。

【森委員】市場幼稚園の木が、隣りの家までということですが、市場小学校の高い木は、一部は切っていたのですが、ほかの学校にも残っているように思うんですが。調査して事前に対処していただきたいと思います。

【吉田教育次長】計画的に進めたいのですが、予算のことがあります。今年は大俣小学校のメタセコイアの木は予算化しております。今回のことを受けて、再度危険な場所については事前に対応するように考えています。

【重清委員長】よろしく願いいたします。

教科書採択についてと第4回市場中学校生徒転落事案の調査委員会について  
(阿波市教育委員会会議規則第17条により秘密会)

傍聴の方は退席をお願いいたします。

【重清委員長】「教科書採択について」と「第4回市場中学校生徒転落事案の調査委員会について」を承認する旨を告げる。

【重清委員長】本日の議事が全て終了したので、閉会する旨を告げる。

閉 会

上記のとおり相違ないことを証明します。

平成27年7月30日

委 員 長

委 員

委 員

委 員

教 育 長

教育総務課課長補佐